

CONSEJO DE EVALUACIÓN DEL DESARROLLO SOCIAL DEL DISTRITO FEDERAL COMITÉ DE EVALUACIÓN Y RECOMENDACIONES

ACTA DE LA X SESIÓN ORDINARIA DEL 12 DE MARZO DE 2012

En la Ciudad de México D.F.; siendo las 12.20 horas deldía 12 de marzo de 2013, en las instalaciones de la Secretaría de Desarrollo Social del Distrito Federal y con la asistencia de: Lic. Rosa Icela Rodríguez Velázquez, presidenta; Dr. Saturnino Manuel Canto Chac, Consejero Ciudadano; Dra. Arcelia Martínez Bordón, Consejera Ciudadana; Dr.Kristiano Raccanello, Consejero Ciudadano; Dr. Luis Bernardo Reygadas Robles Gil, Consejero Ciudadano; Dr. Humberto Ríos Bolívar, Consejero Ciudadano; Dra. Úrsula del Carmen Zurita Rivera, Consejera Ciudadana; y Mtro. Arturo Cerón Vargas, Secretario del Comité de Evaluación y Recomendaciones, dio inicio la X sesión bajo la siguiente:

PROPUESTA DE ORDEN DEL DÍA

- 1.- Lista de asistencia y declaración de quórum
- 2.- Lectura del Orden del Día
- 3.- Lectura y aprobación, en su caso del acta de la Sesión IX, celebrada los 5 de marzo del presente
- 4.- Designación del Enlace de la Secretaría de Desarrollo Social en el Comité de Evaluaciones y Recomendaciones del Evalúa DF
- 5.- Presentación de la propuesta del Programa de Trabajo 2013
- 6.- Presentación de la propuesta del Programa de Evaluaciones Externas 2013
- 7.- Asuntos Generales

DESAHOGO DE LA SESIÓN

1.- Lista de asistencia y declaración de quórum.

Previa verificación de la lista de asistencia, la Lic. Rosa Icela Rodríguez, Presidenta del Comité de Evaluación y Recomendaciones, declara que existe *quórum* legal suficiente para celebrar la X Sesión Ordinaria de 2013 del Comité de Evaluación y Recomendaciones.

2.- Propuesta de orden del día.

La LIC. ROSA ÍCELA RODRÍGUEZ pone a consideración el orden del día y pregunta si existe alguna observación a la propuesta.

Después de discutir el tema, las y los integrantes del Comité de Evaluación y Recomendaciones aprueban la siguiente orden del día:

- 1.- Lista de asistencia y declaración de quórum
- 2.- Lectura del Orden del Día
- 3.- Lectura y aprobación, en su caso del acta de la Sesión IX, celebrada los 5 de marzo del presente
- 4.- Designación del Enlace de la Secretaría de Desarrollo Social en el Comité de Evaluaciones y Recomendaciones del Evalúa DF
- 5.- Presentación de la propuesta del Programa de Trabajo 2013
- 6.- Lectura de la propuesta del Programa de Evaluaciones Externas 2013
- 7.- Asuntos Generales
- 3.- Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la Sesión IX, celebrada el pasado 5 de marzo.

Una vez discutido este punto se aprueba el Acta de la Sesión IX, celebrada el 5 de marzo del presente.

ACUERDO: Después de discutir el tema, las y los integrantes del Comité de Evaluación y Recomendaciones aprueban el acta de la sesión IX celebrada el 5 de marzo del presente.

- 4.- Designación del Enlace de la Secretaría de Desarrollo Social en el Comité de Evaluaciones y Recomendaciones del Evalúa DF.
- LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Pone a consideración del pleno del Comité la designación de su Director Jurídico, Lic. Javier A. Ramírez Álvarez, como el Enlace de la Secretaría de Desarrollo Social para asistir a las sesiones de trabajo del Comité de Evaluación y Recomendaciones. Comenta que esta designación obedece a la petición de las y los Consejeros de que exista, de manera permanente, la representación de la presidenta en todas las sesiones del Comité.
- DR. LUIS REYGADAS ROBLES GIL.- Comenta que existe un desencuentro entre la Secretaria, la Dirección General del Consejo de Evaluación y el Comité de Evaluación y Recomendaciones. El Consejero señala que parecen existir visiones diferentes sobre lo que es EVALÚA DF y le pregunta a la Secretaria cuál es su visión.



LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Señala que para la Secretaría es importante la existencia del Comité de Evaluación y Recomendaciones del Evalúa DF. Que es fundamental cumplir con laobligación de evaluar los programas sociales. En su opinión, decir que este gobierno no ha tomado en cuenta al Comité es erróneo. El Dr. Miguel Ángel Mancera reconoce la gran importancia que tiene evaluar los programas sociales, para beneficio de los ciudadanos. Se tienen metas comunes, la directriz es mejorar las políticas sociales, reafirmar es el compromiso. Se requieren de recomendaciones que realmente le sirvan a los organismos, que sean viables y oportunas, para mejorar la política pública. El trabajo del Comité, reitera, es muy importante y reconocido.

La actual administración ha dedicado el tiempo necesario para conocer las áreas a su encargo. Se opera la administración de todos los programas pero no puede hacerse de manera unipersonal. Se requiere de un trabajo conjunto y para ello se cuenta con todo el apoyo del Jefe de Gobierno.

Indica que el Programa General de Desarrollo Social 2013-2018 es una oportunidad de trabajo y el personal de Evalúa puede apoyar mucho en este esfuerzo.

DRA. ARCELIA MARTÍNEZ.- La Consejera comenta que entre algunos miembros del Comité se percibe como un desaire el que ni la Secretaria de Desarrollo Social, en su carácter de presidenta del Comité de Evaluación y Recomendaciones, ni el Jefe de Gobierno, el Dr. Mancera, hayan asistido a la presentación del estudio: "Quince años de política social en el Distrito Federal: Balance y propuestas para su fortalecimiento", cuando este se pensó como un insumo/fuente de consulta para el diseño de los programas sociales de la administración que recién acaba de entrar.

La Consejera también señaló que parte de la relación tensa entre la Dirección General de Evalúa DF y el Comité de Evaluación y Recomedaciones obedece a la falta de comunicación de asuntos importantes por parte del Mtro. Arturo Cerón, quien además ha faltado a varias de las sesiones del Comité. Manifestó que las y los Consejeros están muy preocupados por la disminución de la partida presupuestal destinada a realizar las labores fundamentales del Comité, esto es, evaluaciones, estudios y seminarios.

DR. HUMBERTO RÍOS.- Sugiere que se retome el tema, según el orden del día establecido para la sesión.

DR. MANUEL CANTO.- El Consejero señala que se debe construir una agenda entre la Secretaría, el Comité y la Comisión Interinstitucional de modo que todos cumplan con la legislación. Así, también, la Comisión revisaría las recomendaciones que fueran controvertidas.

LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Agradece los comentarios de los y las Consejeras, en lo general, pero señala que no hubo tal desaire; que la agenda de trabajo del Dr. Mancera y de

a a a

todo su equipo les impidió asistir al evento en mención. Señala que en tanto la agenda lo permita, se tiene la intención de participar en las actividades en las que sea invitada por el Comité.

La Secretaria señala que es importante trabajar con la Comisión, donde se harán todas las consultas y todos los foros necesarios, en los que Evalúa deberá participar.

Además, agradece la ayuda que ha recibido por parte del personal de Evalúa DF, quien dijo, está apoyando directa y oportunamente tanto a la Secretaría de Desarrollo Social del GDF, como a las dependencias que así lo solicitan.

DR. LUIS REYGADAS.- Muestra su preocupación por lo dicho por la Sectetaria, respecto a que el personal de estructura de Evalúa DF esté trabajando para la Secretaria de Desarrollo Social, y no en las tareas sustantivas que le competen, y que son apoyar al Comité de Evaluación y Recomendaciones. Indica que el personal no está realizando bien sus labores y un ejemplo lo constituye la elaboración de las Actas del Comité. Señala que quien se encarga de elaborarlas ha modificado comentarios con su redacción, al grado de que las y los Consejeros han tenido que dedicar tiempo a revisarlas detenidamente. El Consejero lamenta también que la Dirección General no haya defendido el presupuesto de Evalúa DF.

MTRO. ARTURO CERON.- Señala, en referencia al presupuesto, que se pedirá a la Junta de Gobierno la distribución de recursos del Capítulo 1000 al 3000. Manifiesta su confianza en que se podrán hacer los ajustes presupuestales necesarios para que se tenga el presupuesto que se requiere para el ejercicio del 2013.

DR. MANUEL CANTO.- El Consejero indica que se ha solicitado en diferentes ocasiones a la Dirección General de Evalúa DF el Anteproyecto de Presupuesto 2013, que fue autorizado en la Tercera Junta de Gobierno del Consejo y que por Ley de Trasparencia debiera de estar en la página del internet del Evalúa DF. Es un acuerdo específico: el Corhité quiere ver la distribución del presupuesto que se propuso en el ante proyecto.

LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Indica que no hay problema de entregárselo a las y los Consejeros, pero señaló que hay que recordar que en materia de Presupuesto se trata de facultades de la Secretaria de Finanzas, por lo quela Secretaría de Desarrollo Social del DF y el Evalúa DF no tienen facultad para cambiarlos sin previa autorización de las dependencias.

DR. MANUEL CANTO.- Señala que no se quiere responsabilizar a nadie con la obtención del anteproyecto, lo que se quiere es contar con los elementos para la defensa del presupuesto de Evalúa DF ante las instancias que sean pertinentes.

LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Indica que la Secretaría de Finanzas tiene la facultad de modificar los anteproyectos y subirlos a la oficina de información pública y los Consejeros pueden verificar que lo que ha comentado es completamente cierto.

DRA. ARCELIA MARTÍNEZ.- Señala que es una mala señal que se disminuya el presupuesto para estudios y evaluaciones, pues ello puede leerse como darle poca importancia al tema de la evaluación de los programas sociales.

MTRO. ARTURO CERÓN.- Sugiere presentar la propuesta de modificación al presupuesto en la Junta de Gobierno.

Después de discutir el tema, las y los integrantes del Comité de Evaluación y Recomendaciones toman conocimiento que sea el Director Jurídico de la Secretaría de Desarrollo Social, el Lic. Javier Ramírez Álvarez, el enlace permanente para asistir a las sesiones ordinarias y extraordinarias del Comité de Evaluación y Recomendaciones, en representación de su presidenta la Lic. Rosa Icela Rodríguez.

5.- Presentación de la propuesta del Programa de Trabajo 2013.

LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Pone a consideración del Comité la presentación de la propuesta de programa de trabajo del Consejo de Evaluación del Desarrollo Social del Distrito federal para el 2013.

DRA. ÚRSULA ZURITA.- Comenta que varios de los compromisos que tiene el Comité no se han podido cumplir debido a los retrasos que ha producido el cambio de personal de estructura en Evalúa.

MTRO. ISRAEL MARTÍNEZ.- En respuesta a lo expuesto por parte de los consejeros expresa que sí existe trabajo conjunto de la estructura de Evalúa DF con los Consejeros. Un ejemplo es el Programa de Trabajo que se está presentado de forma conjunta. Además, algunos consejeros han solicitado informaciónal personal y con la mejor disposición de apoyo y participación se les ha proporcionado.

De igual forma, comenta que se han atendido oportunamente variaspeticiones de información por parte de dependencias que manejan Programas Sociales. Le parece que es conveniente precisarlo, para que no exista una mala interpretación de la labor que realiza el personal de estructura de Evalúa DF y aprovecha para reiterar el compromiso que se tiene de seguir trabajando en conjunto con los Consejeros.

DRA. ARCELIA MARTINEZ.- Explica que la Dra. Carrillo ha asistido a todas las sesiones del comité desde que fue presentada en el mes de enero, pero que el Mtro. Martínez se integró a las sesiones apenas recientemente. Indica que los Consejeros no han manifestado una crítica al trabajo del Mtro. Israel Martínez, pero que es importante señalar que la presentación de la nueva estructura fue tardía e incompleta. Además de que ha habido una gran falta de comunicación.

1

MA

La Consejera opina que es bueno que el Programa de Trabajo establezca fechas específicas y pide que en adelante den aviso en tiempo de cada actividad que debe realizar el Consejo.

Después de discutir el tema las y los integrantes del Comité aprueban en lo general el Programa de Trabajo 2013 presentado por los directores, mismo que se integrará al Programa de Trabajo del Consejo de Evaluación del Desarrollo Social del Distrito Federal, el cual deberá discutirse con mayor detalle en las próximas sesiones.

6.- Programa de Evaluaciones Externas 2013.

LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Pone a consideración del pleno del Comité la propuesta para el Programa de Evaluaciones Externas 2013. La Secretaria pregunta cómo se decide la asignación de los montos para las evaluaciones y los estudios.

DRA. ARCELIA MARTÍNEZ.- Responde que es una decisión de los y las Consejeras, tomando como base los montos de las asignaciones de años anteriores.

MTRO. ARTURO CERÓN.- Solicita que la próxima semana esté aprobado el Programa de Evaluaciones, ya que con esa base se van a poder tener condiciones para generar las convocatorias, así como en el caso de que algún proyecto salga con una invitación directa para alguna universidad o en su caso licitación. De ahí que se necesita esta información lo antes posible.

LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Sugiere que se apruebe el Programa en lo general.

MTRO. ARTURO CERÓN.- Informa que los montos se revisarán cuando se presente el Programa en la Junta de Gobierno.

LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Pide al Dr. Reygadas que comente en qué consiste el tema propuesto sobre política de inclusión digital en la educación media.

DR. LUIS REYGADAS.- Responde que sobre el tema ya hay avances en otros países, pero no en México. Y que se ha hecho poco sobre el tema en el Distrito Federal. Su objetivo es hacer un estudio de las buenas y malas prácticas en esta materia, de lo que se ha hecho en otros países a nivel de secundaria.

Indica que la inclusión digital es un compromiso del Jefe de Gobierno. También el acceso a internet, el tipo de material de cómputo, ya no a las escuelas sino a los estudiantes. Hay que analizar a qué problemas se pueden enfrentar al promover nuevas tecnologías.



De esta forma, si se comienza un programa de esa naturaleza, saber de qué manera focalizarlo. Comenta que debería de ser un proyecto universal posteriormente, pero empezar con las zonas marginadas.

DR. HUMBERTO RIOS.- Indica que sobre el estudio que propone, Medición de la Pobreza, se tendrá que diseñar la metodología.

Después de discutir el tema las y los integrantes del Comité aprueban, en lo general, el Programa de Evaluaciones Externas 2013.

7.- Asuntos Generales

DR. HUMBERTO RIOS.- Manifiesta que, aunque respeta las posiciones expresadas por otros consejeros, él ha recibido por parte de la Dra. Laura Carrillo y del Mtro Israel Martínez, todo el apoyo y voluntad de cooperación en lo que él ha solicitado.

DR. KRISTIANO RACCANELLO.- Pregunta si fuera posible que algunos espacios publicitarios con que cuenta Comunicación Social del GDF en varios lugares de la Ciudad de México (como en estaciones del Metro) se pudieran aprovechar para divulgar educación financiera para la ciudadanía.

LIC. ROSA ICELA RODRÍGUEZ.- Responde que, si bien el Gobierno del DF tiene ya asignadas algunas campañas para esos espacios, turnará la propuesta a las instancias encargadas, para que sea tomada en cuenta.

DR. KRISTIANO RACCANELLO.- Señala que hará llegar a la Secretaria esta propuesta, por escrito, en los siguientes días.

ACUERDOS

SO 1/X/13: Las y los integrantes del Comité de Evaluación y Recomendaciones aprueban el orden del día para la X Sesión Ordinaria de 2013.

SO 2/X/13: Las y los integrantes del Comité de Evaluación y Recomendac ones aprueban el acta de las de la IX sesión ordinaria del 2013.

SO 3/X/13: Las y los integrantes del Comité de Evaluación y Recomendaciones aprueban en lo general el Programa de Trabajo 2013 presentado por los directores para su posterior inclusión en el Programa de Trabajo del Consejo de Evaluación del Desarrollo Social del Distrito Federal.

P

NA PARTIES

SO 4/X/13: Las y los integrantes del Comité de Evaluación y Recomendaciones acuerdan aprobar en lo general el Programa de Evaluaciones Externas 2013, cuyos montos de asignación presupuestal se discutirán en sesiones próximas.

Evaluación / Estudio	Consejero responsable	Monto	Monto con IVA
Evaluación de proceso y de resultados del presupuesto con enfoque de derechos humanos.	Dr. Manuel Canto Dra. Úrsula Zurita	\$ 320.000.00	\$371,200.00
Evaluación de proceso y de resultados de presupuesto con enfoque de género.	Dr. Manuel Canto Dra. Arcelia Martínez	\$ 320.000.00	\$371,200.00
Estudio sobre el proceso de elaboración y diseño del Programa General de Desarrollo y del Programa Desarrollo Social del Distrito Federal 2013-2018.	Dr. Manuel Canto	\$ 260,000.00	\$301,600.00
Evaluación de resultados de la política de inclusión en la educación media superior del GDF.	Dra. Úrsula Zurita Dra. Arcelia Martínez	\$ 320, 000.00	\$371,200.00
Estudio sobre el análisis del impacto de la política de inclusión en la educación media superior del GDF, en la vida cotidiana de las y los jóvenes.	Dra. Úrsula Zurita Dra. Arcelia Martínez	\$ 260,000.00	\$301,600.00
Evaluación del Impacto de la política de microcréditos y apoyos productivos del FONDESO.	Dr. Kristiano Raccanello	\$ 650, 000.00	\$754,000.00
Estudio sobre la política de inclusión digital en el Distrito Federal.	Dr. Luis Reygadas	\$ 180, 000.00	\$208,800.00
Evaluación Índice de Desarrollo Social como instrumento de planificación del desarrollo.	Dr. Kristiano Raccanello	\$ 260,000.00	\$301,600.00
Estudio para la elaboración de la metodología para la medición de la pobreza.	Dr. Humberto Ríos	\$ 180,000.00	\$208,800.00
TOTAL		\$2,750,000.00	\$3,190,000.00

A PR

A M

Secretario Técnico

Siendo las 14:00 horas del 12 de marzo de 2013, se dio por terminada sesión del Comité de Evaluación y Recomendaciones, firmando la presente minuta las y los integrantes del mismo.

Lic. Rosa Icela Rodríguez Velázquez
Presidenta

LO ESTAN PLASMADAS LOS

INSULTOS CONTRA MI PERSONA
VENTIDOS POR ALGUNOS CONSE JERROS

Dr. Kristiano Raccanello
Consejero

Dr. Luis Bernardo Reygadas Robles Gil
Consejero

Dr. Luis Bernardo Reygadas Robles Gil
Consejero

Dr. Luis Bernardo Reygadas Robles Gil
Consejero

Mtro. José Arturo Cerón Vargas

Consejero